



Presionan estudiantes y jueces

ANA GABRIELA REZC
Y BENITO JIMÉNEZ

Estudiantes y maestros de la UNAM, el CIDE, la Anáhuac y la Escuela Libre de Derecho, entre otras instituciones, se manifestaron ayer en contra de la reforma al Poder Judicial y, afuera del Senado, demandaron apertura al diálogo por parte del Congreso.

En la movilización de ayer, en la que participaron miles de asistentes y que partió del Ángel de la Independencia al Senado, también estuvieron el Ministro

Juan Luis González Alcántara; la ex abanderada presidencial, Xóchitl Gálvez; y la presidenta la Asociación de Jueces, Juana Fuentes.



MOVILIZACIÓN
ESTUDIANTIL

“Los estudiantes no servimos a ningún político, no somos Oposición, buscamos una reforma justa en donde se escuche a todos”, expresó Ángel Guido, estudiante de Derecho de la FES Acatlán.

Universitarios que convocaron a la movilización, en su mayoría estudiantes de Derecho, consideraron que este movimiento estudiantil es ya una nueva fuerza que incidirá en la discu-

sión de la reforma judicial.

“Iniciamos este movimiento con 12 personas en una llamada de Zoom y hoy somos más de 7 mil personas, con mucha organización, con mucha valentía y con mucha fuerza”, consideró José María de la Garza, egresado de la Escuela Libre de Derecho y uno de los coordinadores de la movilización estudiantil.

Los jóvenes entregarán hoy un escrito en la Cámara de Diputados con las firmas recolectadas para que los legisladores expliquen cómo articulará la reforma judicial el derecho de acceso a la justicia.



■ Miles de jóvenes exigieron ayer diálogo a los legisladores.

Iván Serna



CRÓNICA: 'NUEVA FUERZA'

'Hay abogados, no acarreados'

Miles de universitarios tomaron las calles de la Ciudad de México para exigir un diálogo entre el Gobierno y la sociedad civil para mejorar el sistema de justicia y armar una mejor reforma al Poder Judicial de la Federación

ANA GABRIELA REZC

Ayer, Ángel Guido pronunció el que espera sea su primer gran discurso hacia la nación.

Pasadas las 9:30 de la mañana, el alumno de primer semestre de la carrera de Derecho en la Facultad de Estudios Superiores (FES) Acatlán de la UNAM fue uno de los estudiantes que, desde el Ángel de la Independencia, dirigieron unas palabras de apertura en la marcha por la defensa del Poder Judicial.

“Si estamos aquí es porque somos estudiantes que (...) no servimos a ningún político. Nosotros no somos la Oposición (...), buscamos una reforma justa en donde se escuchen a todos (...), que sea digna para nuestro futuro”, dijo a los asistentes

el joven de 18 años, quien desde pequeño sueña con llegar a convertirse en Presidente de México.

El alumno se levantó a las 5 de la mañana para llegar a tiempo a la movilización en Paseo de la Reforma. Acompañado por su padre, se trasladó desde Naucalpan de Juárez, Estado de México, en combi, metro, e incluso un tramo a pie.

“Totalmente valió la pena, creo que hubo mucho apoyo”, platicó Guido, tras concluir su participación.

Representantes de otras instituciones, como el CIDE y la Escuela Libre de Derecho (ELD), también externaron su parecer antes de iniciar la movilización que llegaría hasta el Senado de la República.

“Hoy, la lucha continúa y seremos la voz de quien nos

necesite”, enunció Solange Estrada, representante de la ELD.

“Somos las nietas y los nietos del movimiento del 68. Somos las hijas y los hijos de quienes se opusieron al fraude electoral de 1988 y nos brindaron la democracia que hoy debemos mantener. Hoy nos toca defender el México del constitucionalismo y la democracia sustancial”.

CRITICAN INICIATIVA

“El pueblo se informa, no pasa la reforma”, “Somos abogados, no somos acarreados”, y “Poder judicial, contrapeso nacional”, fueron algunas de las consignas que gritaron de camino a la Cámara alta.

Alrededor de las 10:40 horas, estudiantes universitarios, jóvenes y maestros



comenzaron a llegar a la Puerta 6 del Senado.

“Norma Piña, no estás sola” y “En dónde están, en dónde están, los senadores que nos iban a escuchar” fueron otras de sus arengas.

A decir de varios estudiantes entrevistados, para lograr una buena reforma debe haber un diálogo entre el Gobierno y los demás actores de la sociedad civil para mejorar, quitar y proponer puntos que beneficien al sistema de justicia.

“No es justo que la justicia vaya a caer en manos de gente que no tenga los criterios o lo necesario para administrar la justicia en

México. Tal vez, sí se tienen que regular ciertas cosas, pero no desaparecer los órganos”, dijo Valeria Huerta, estudiante de Derecho en la Anáhuac.

Tras concluir en el Senado con unas palabras y la entonación del Himno Nacional, casi a medio día, universitarios confiaron en un diálogo plural con el Congreso sobre la reforma judicial y dijeron que su movimiento estudiantil es una nueva fuerza.



■ Asistentes recolectaron firmas contra la reforma para exigir que no sea aprobada.



■ Políticos de Oposición, como Xóchitl Gálvez, se unieron a la manifestación de los jóvenes.



Ángel Guido Estudiante

/// Si estamos aquí es porque somos estudiantes que no servimos a ningún político. Nosotros no somos la Oposición, buscamos una reforma justa”.

Ana Gabriela Rezo

Entre 25 mil y 30 mil

PERSONAS asistieron a la marcha, según estimaciones del comité organizador



■ Divididos en contingentes por escuelas, entre ellas la UNAM, cientos de estudiantes se movilizaron del Ángel de la Independencia a la Cámara alta.